

**BOLÍVAR SOBERANO**  
Compra \$0,8  
Venta \$1,0

**DÓLAR**  
\$3.102  
**EURO**  
\$3.512

**DÓLAR**  
\$2.730  
\$2.760

**TASA DE USURA**  
Consumo 29,06 % E.A.  
Microcrédito 54,98 % E.A.

**INTERÉS**  
Prime Rate 5,00% seis meses  
Libor 2,53% 180 días  
DTF 4,45% E.A.  
DTF (TCC) 4,00% E.A.

**UVR**  
Ayer \$263,31  
Hoy \$263,36

**PETRÓLEO**  
Brent US\$ 67,54  
WTI US\$ 59,09

**CAFÉ LIBRA**  
Ayer US\$ 0,97  
Hoy US\$ 0,96

**GASOLINA**  
\$7.215  
ACPM \$6.317

# Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, MARTES 19 DE MARZO DE 2019

## Econotas

### AUMENTÓ INVERSIÓN EXTRANJERA EN 20%



La inversión extranjera aumentó 20,8% en los dos primeros meses del año. La llegada de capitales en ese periodo pasó de 1.194 millones de dólares en 2018 a 1.443 millones de dólares en 2019, según la balanza cambiaria del Banco de la República. **Petróleo y minería lideran** la inversión directa en el país.

### BANCÓLDEX SE UNE A COLOMBIA FINTECH



**JAVIER DÍAZ FAJARDO**, presidente de Bancóldex.  
Bogotá (Colprensa)  
El banco de desarrollo empresarial, Bancóldex, se sumó como miembro de Colombia Fintech, la asociación de la industria de tecnología e innovación financiera en el país, convirtiéndose en la primera entidad oficial del gobierno y el primer banco de segundo piso en ser parte de esta asociación.

### GRANJAS AVÍCOLAS DEBEN CERTIFICARSE



El Instituto Colombiano Agropecuario (ICA) informó a los productores de granjas avícolas o plantas de incubación dentro del territorio nacional, que deben tramitar la certificación como Granjas Avícolas Bioseguras (GAB) o la inscripción como plantas de incubación, ya que será uno de los requisitos sanitarios para la expedición de las guías sanitarias.

### FONDOS DE EMPLEADOS SOLICITAN GARANTÍAS

La Asociación Nacional de Fondos de Empleados (Anafe) reclamó la definición de una política pública dentro del Plan Nacional de Desarrollo que garantice el reconocimiento de estas empresas asociativas, identificadas por prácticas de autogestión solidaria. Una propuesta es establecer mecanismos para el desarrollo del servicio de ahorro y crédito.

## NORTE DE SANTANDER FIRMA PACTO POR LA LEGALIDAD

# Ventas de juegos de azar suman \$440.501 millones

KATHERINE VILLAMIZAR LEAL  
k.villamizar@laopinion.com.co

## Combatir

la ilegalidad y generar más recursos para la salud de los colombianos, a través de los juegos de suerte y azar, es el objetivo del pacto número 17 que firmó ayer Coljuegos con la Gobernación de Norte de Santander.

“Con la firma de este Pacto trabajaremos de manera articulada para dar golpes contundentes a las estructuras delictivas. Estas acciones significarán más recursos para la salud de los nortesantandereanos y cucuteños”, indicó Juan Pérez Hidalgo, presidente de Coljuegos.

Según la entidad, en Norte de Santander hay registrados 67 establecimientos de juegos localizados, casinos o bingos en los que operan legalmente 2.321 máquinas electrónicas tragamonedas y una empresa de apuestas permanentes.

Solo en Norte de Santander, el año pasado se retiraron 114 de estos elementos, que de acuerdo con estimaciones debían tributar al año \$321 millones y podrían subsidiar la salud de cerca de 500 personas.

El presidente de Col-



EL PACTO POR LA LEGALIDAD es un acuerdo que se firma entre el departamento, la policía, la fiscalía general de la nación y todos los entes que conforman la mesa de la legalidad.

juegos destacó que al cierre del 2018, el sector recaudó \$937.658 millones por derechos de explotación (juegos territoriales y nacionales), que junto con el impuesto IVA recaudado, representó un aporte a las finanzas públicas de \$1,6 billones.

“Desde Coljuegos somos conscientes que Norte de Santander representa un mercado muy importante. Para

**1,7%**  
de las ventas nacionales corresponden a Norte de Santander

no ir tan lejos, las ventas estimadas en el departamento al cierre del 2018, ascendieron a \$440.501 millones, lo que representa el 1,7% del total de ventas en todo el país”, indicó.

Al departamento se le transfirió a través de los diferentes fondos, \$15.708 millones para contribuir a la financiación de la salud. William Villamizar, go-

bernador de Norte de Santander, explicó que la deuda con los hospitales por parte de las EPS es cercana a los \$450.000 millones.

“Es urgente y necesario incrementar los recursos para la salud, pero también debemos avanzar en que los nortesantandereanos apuesten de manera legal”, dijo.

Villamizar agregó que se siguen presentando casos de rifas y chance blanco que no pagan impuestos.

## Anuncian recursos para los artesanos

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y Artesanías de Colombia anunciaron que durante 2019 destinarán más de \$5.600 millones para atender a cerca de 7.000 artesanos de todo el país.

A través de Artesanías de Colombia, el Ministerio tiene la misión de fortalecer el ecosistema artesanal por medio de la recuperación y preservación de oficios tradicionales, de la innovación en el diseño y en la productividad y de la distribución y comercialización de productos.

“Por ello, durante 2019 fortaleceremos el apoyo a los artesanos y a las comunidades de las diferentes regiones, por medio del reforzamiento de sus capacidades y, también, de un

acompañamiento permanente”, manifestó el ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo Abondano.

Asimismo, para informar a los artesanos y comunidades, el Ministerio y Artesanías de Colombia pondrán en marcha una iniciativa llamada Encuentros Regionales donde entregará detalles relacionados con la oferta de programas y servicios del Gobierno para este sector. Este respaldo institucional se hará en 24 departamentos.

El primer Encuentro tendrá lugar este 19 de marzo en la Gobernación del Cesar (localizada en Valledupar).

Por otra parte, los enlaces y coordinadores que tiene Artesanías de Colombia harán



EL MINISTERIO DE COMERCIO y Artesanías de Colombia hará encuentros regionales para dar a conocer los detalles sobre la oferta de programas y servicios del sector.

una retroalimentación sobre los productos desarrollados en los Laboratorios de Diseño e Innovación (creados en 2005) y presentes en 32 departamentos.

Entre las novedades que traen los laboratorios mencionados, se destaca que los artesanos que se beneficiarán con la asesoría integral -que dura entre

seis y nueve meses-, fueron seleccionados a través de convocatoria pública (1.038 artesanos se registraron).

Durante 2019 serán seleccionadas 20 comunidades que recibirán subsidios permanentes a lo largo del año, para que participen en ferias con el respaldo de Artesanías de Colombia.

## Aumentó el comercio de productos falsificados

París (AFP)

La comercialización de productos falsificados representa 460.000 millones de euros anuales, según una nueva evaluación de la Oficina de Propiedad Intelectual de la Unión Europea (EUIPO) y de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

La venta de productos falsificados alcanzó un 3,3% del comercio mundial frente al 2,5% de la anterior evaluación de 2016, indicaron el lunes los dos organismos en un comunicado, apuntando a un aumento “considerable”.

Solo en la Unión Europea, las

falsificaciones y productos piratas alcanzan 121.000 millones de euros, el 6,8% del total de las importaciones de la UE, según el informe EUIPO-OCDE de 2019.

Esta cifra representa además “un fuerte aumento” en relación al 5% estimado en el informe de 2016.

El director ejecutivo de EUIPO, Christian Archambeau, citado en un comunicado, explicó que el aumento de las falsificaciones es “muy preocupante” y necesita “claramente una acción coordinada a todos los niveles para poder resolverla”.

Las empresas y comercios más afectadas por las falsificaciones están situadas principalmente en la zona OCDE (Estados Unidos, países de la UE, Japón, Corea del Sur) pero un número creciente de otras economías se vieron afectadas, entre ellas China, Brasil y Hong Kong, indica el informe.

Las incautaciones aduaneras detalladas en el informe muestran los principales países y regiones de donde proceden las falsificaciones, como China, Hong Kong, Emiratos Árabes Unidos, Turquía, Singapur, Tailandia, India y Malasia.

**CHANCE MILLONARIO**  
ACUMULADO \$1.663.000.000

APUESTAS CUBIERTA POR RESULTADOS LOTERÍA

MOTILÓN 1	5911
DORADO 1	2294
CULONA	6010
CHONTICO	0475
PAISITA 1	4106
CAFETERITO 1	6866
ASTRO SOL	4380

ACUMULADO \$394.911.293

CUNDINAMARCA	3274
TOLIMA	6896
MOTILÓN 2	1853
DORADO 2	9018
CAFETERITO 2	9219
ASTRO LUNA	7187

Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext. 1.